

Beantwortung einer Anfrage nach § 4 der Geschäftsordnung öffentlicher Teil

Gremium	Datum
Bezirksvertretung 5 (Nippes)	

AN/0458/2021

BV Nippes zum Beschluss 8.1.14 vom 18.03.2021

Entsprechend Ihres Antrages hat die Verwaltung folgende Antwort von der SBK erhalten:

Bei der SBK handelt es um eine eigenständige Tochter der Stadt Köln ist, die sich aus ihren eigenen Einnahmen finanziert.

Die Sozial-Betriebe-Köln sind ihrer ökologischen Verantwortung bewusst und setzt sich zum Ziel, Energie und Ressourcen einzusparen. So wurde z. B. bei der Errichtung der neuen Pflegeheime bereits einen um 15% verbesserten energetischen Standard gegenüber den gesetzlichen Vorgaben umgesetzt. Auch sind die statischen Grundlagen für eine Dachbegrünung oder Installation einer Photovoltaikanlage damals mit berücksichtigt worden, sie wurden allerdings aus bautechnischen und finanziellen Gründen (die Lüftungsanlage befindet sich auf dem Dach) nicht umgesetzt. Eine Nachrüstung ist zurzeit ebenfalls nicht möglich, da ein gerichtliches Beweisverfahren die Veränderung der Dächer verhindert.

Bei zukünftigen Neubauprojekten werden die vorgeschlagenen Maßnahmen in die Planungen einbezogen und soweit wie möglich auch umgesetzt.

Eine Fassadenbegrünung bei den bereits vorhandenen Gebäuden ist im Bereich der Treppenhäuser aus Brandschutzgründen untersagt und in vielen Bereichen aufgrund des Wärmeverbundsystems (Dämmung an den Gebäudeaußenwänden) nicht möglich.

Auch den Anforderungen der derzeit geltenden Energieeinsparverordnung (EnEV) tragen wir Rechnung, indem wir als sommerlichen Wärmeschutz außenliegende Jalousien oder Markisen nutzen, die Ventilatoren und vor allem Klimaanlage ersetzen und z.B. unsere Beleuchtung auf LEDs umgestellt haben und damit erheblich zum Energiesparen beitragen. Seit vielen Jahren beziehen wir zudem Fernwärme.

Darüber hinaus werden gerade im gesamten Geländebereich Planungen zur weiteren Schaffung von ökologischen Nischen, verschatteten Freiräumen und Anpflanzungen von neuen Bäumen durchgeführt, die kurz- bis mittelfristig auch zur Ausführung kommen sollten ebenso wie die Anschaffung von E-Lastenrädern.

Die SBK wurde in diesem Zusammenhang am 16.04.2021 für ihre ökologischen Bemühungen mit dem Ökoprotit Siegel ausgezeichnet.